

LA REVUE DE PRESSE

Bureau de l'Information Publique de
la MONUA



643 - 03 MARS 1998

LE PRESIDENT DOS SANTOS A RECU LA TROIKA D'OBSERVATEURS DU PROCESSUS DE PAIX SOURCE : JORNAL DE ANGOLA, 03 MARS

Le Président de la République, José Eduardo dos Santos a reçu lundi le Représentant spécial du Secrétaire général de l'ONU en Angola, M. Behrooz Sadry et les membres de la troïka d'observateurs du processus de paix, notamment les ambassadeurs des Etats-Unis, de la Russie et du Portugal avec lesquels il a abordé les derniers développements de la mise en oeuvre du Protocole de Lusaka.

A l'issue de l'audience, qui a duré environ une heure, M. Sadry a dit aux journalistes que lui et sa suite ont le point de la situation du processus de paix au Président de la République, vu que la date du 28 février prévue pour la conclusion du Protocole de Lusaka, n'a pas été respectée.

M. Sadry a assuré que le chef de l'Etat angolais a réitéré l'engagement de

son gouvernement au Protocole de Lusaka et aimerait entendre le point de vue de l'Unita.

Le Représentant spécial du Secrétaire général de l'ONU en Angola, par intérim, a souligné par ailleurs que malgré la non exécution de toutes les tâches prévues dans le calendrier, il y a eu des progrès significatifs avant d'ajouter que la médiation et la troïka préconisent la patience.

M. Sadry a annoncé également qu'il était porteur des messages de la Commission Conjointe, de la troïka d'observateurs et du Secrétaire général de l'ONU, Kofi Annan destinés à la direction de l'Unita. ■

M. BEHROOZ SADRY A RECU LA DELEGATION DU GOUVERNEMENT SOURCE : RNA, 13H00, 3 MARS

Le Représentant spécial du Secrétaire général de l'ONU en Angola, par intérim, M. Behrooz Sadry a reçu ce mardi matin à Vila Espa la délégation du gouvernement à la Commission

Conjointe.

M. Behrooz Sadry a informé MM. Fautino Muteka et Higinio Carneiro des propositions et suggestions de l'Unita présentées à la médiation et à la troïka des observateurs, dans le cadre de sa démilitarisation. ■

LA MEDIATION ET LA TROIKA D'OBSERVATEURS ONT RENCONTRE LA DIRECTION DE L'UNITA A ANDULO

SOURCE : PIO/MONUA, 03 MARS

Après s'être entretenu à Luanda mardi dans la matinée avec le Président de la République, José Eduardo dos Santos, la médiation et la troïka d'observateurs du processus de paix angolais ont rencontré à Andulo dans l'après-midi la direction de l'Unita.

Dans une déclaration à la presse, à son retour d'Andulo tard dans la nuit, le Représentant spécial adjoint du Secrétaire général de l'ONU en Angola, M. Behrooz Sadry a déclaré qu'au cours de leur session de travail, qui a duré à peu près cinq heures, ils ont passé en revue toutes les tâches du Protocole de Lusaka.

"Nous avons entendu, a-t-il ajouté plusieurs propositions qui ont été faites aussi bien par le gouvernement que l'Unita".

"Pour être francs, nous sommes porteurs des messages dont je n'ai pas l'autorisation de révéler ici la teneur, parce que nous ne sommes pas encore parvenus à un accord total", a encore dit M. Sadry.

A la question de savoir si l'Unita a accepté la fin de la démobilisation, M.

Sadry a répondu : "C'est l'une des questions que nous sommes en train de débattre en ce moment".

"La médiation a soumis quelques propositions à l'Unita. Celle-ci a donné quelques éléments de réponse qui nécessitent des discussions plus détaillées avec le gouvernement".

S'agissant de la démilitarisation de l'Unita, le RSSG par intérim a déclaré: "la composante militaire de l'Unita n'a pas apprécié l'annonce faite le 27 février relative à la fin du processus de démobilisation in situ."

"Il est clair que cela ne signifie pas pour autant que la démobilisation a été conclue. Nous avons expliqué cela auprès de la direction de l'Unita".

Je suis convaincu qu'elle va comprendre de quoi il s'agit", a fait remarquer le Représentant spécial adjoint du Secrétaire général des Nations Unies en Angola. ■

LE PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE INFORME SES HOMOLOGUES AFRICAINS SUR LE NON RESPECT DES ENGAGEMENTS PAR L'UNITA

SOURCE: JORNAL DE ANGOLA, 03 MARS

Le porte-parole de la Présidence de la République, M. Aldemiro da Conceição a déclaré lundi dans un entretien avec Angop que le chef de l'Etat angolais a adressé des messages à ses homologues d'Afrique du sud, de la Namibie, du Mozambique, du Zimbabwe, du Botswana, de la Swaziland, du Lesotho, de l'Ile Maurice, de la République Démocratique du Congo

et de la Tanzanie.

Dans ces messages, selon M. Aldemiro da Conceição, le Président de la République regrette particulièrement la création artificielle des situations qui obligent le changement constant du programme établi.

Pour ce faire, le chef de l'Etat angolais attire l'attention de ses pairs pour que l'on ne permette pas à l'Unita de rééditer le comportement qui a créé des difficultés au processus de paix ces dernières années.

Le porte-parole a souligné que le Président José Eduardo dos Santos s'attend à ce que la pression sur l'Unita soit intensifiée par la conjugaison des efforts entre le gouvernement et la communauté internationale, afin de neutraliser toutes les manoeuvres de cette organisation.

Dans les mêmes messages, le président angolais rappelle le non respect des engagements, à plusieurs reprises par l'Unita, notamment le fait de n'avoir pas produit une déclaration sur sa démilitarisation en dépit de la conclusion du processus de démobilisation.

Le Président de la République qualifie de "très sérieuse" toute cette situation et sollicite la coopération de la communauté internationale en ce qui concerne l'application des sanctions décrétées par les Nations Unies contre l'Unita.

L'application des sanctions pourrait amener "M. Jonas Savimbi à comprendre qu'il n'existe pas une autre alternative sinon coopérer de manière totale avec le gouvernement angolais et les Nations Unies en vue de l'exécution des tâches finales du Protocole de Lusaka

dans des délais acceptables", écrit encore le Président José Eduardo dos Santos.■

LE CHEF DE L'ETAT A ECRIT A ALBRIGHT

SOURCE : JORNAL DE ANGOLA, 3 MARS

Le Président angolais, José Eduardo dos Santos, a écrit une lettre au Secrétaire d'Etat américain, Mme Madeleine Albright, dans laquelle il a exprimé "sa préoccupation" pour la non exécution par l'Unita, des tâches du Protocole de Lusaka.

Selon le Porte-parole de la présidence, M. Aldemiro da Conceição, dans cette lettre, le chef de l'Etat a déploré l'attitude de l'Unita.

M. Dos Santos a exhorté l'Unita à adopter un comportement plus raisonnable pour éviter une situation de guerre.

Le Président a lancé également un appel à la communauté internationale, en particulier aux Etats-Unis de ne pas permettre à l'Unita de prolonger le processus de paix.

"On assiste en ce moment à l'occupation par l'Unita de plusieurs localités", a souligné le Président angolais dans son message.■

M. VENCANCIO DE MOURA DENONCE LA VIOLATION DES SANCTIONS DE L'ONU CONTRE L'UNITA

SOURCE: JORNAL DE ANGOLA, 03 MARS

Le ministre angolais des Relations Extérieures, Venancio de Moura a

dénoncé lundi à Maputo (Mozambique) les pays qui continuent à ne pas respecter les sanctions du Conseil de sécurité des Nations Unies imposées à l'Unita.

Mais le chef de la diplomatie angolaise n'a pas cité ces pays africains en particulier.

Il est à noter que M. De Moura a représenté le Président José Eduarddo dos Santos au sommet des chefs d'Etat de la SADC (Communauté pour le Développement de l'Afrique Australe) qui s'est achevé lundi même dans la capitale mozambicaine. ■

M. CHISSANO PREOCUPE PAR LA SITUATION EN ANGOLA
SOURCE : RADIO LAC, 12H30, 3 MARS

Le Président mozambicain, M. Joaquim Chissano, a déclaré à Maputo que la situation en Angola est très préoccupante.

M. Chissano a fait cette déclaration au cours d'une conférence de presse lundi, à Maputo, à l'issue du Sommet des Chefs d'Etat des pays de la SADC.

Il a ajouté que les mesures adoptées contre l'Unita ne sont pas efficaces.

A ce propos, le Chef de l'Etat mozambicain a demandé à tous les pays de la SADC de renforcer la sécurité à leurs frontières respectives.

M. Joaquim Chissano a également critiqué Jonas Savimbi pour n'avoir pas rencontré à ce jour le Président angolais.

La non conclusion du processus de démobilisation des troupes de l'Unita et le maintien du statut de radio Vorgan

ont aussi été mentionnés par le Chef de l'Etat mozambicain. ■

M. JOAO MIRANDA REITERE L'ENGAGEMENT DU GOUVERNEMENT ANGOLAIS DANS LA CONCLUSION DU PROTOCOLE DE LUSAKA
SOURCE: JORNAL DE ANGOLA, 03 MARS

Le vice-ministre angolais des Relations Extérieures, M. Joao Miranda a réitéré le week-end dernier dans la capitale éthiopienne, l'engagement de son gouvernement dans la conclusion du Protocole de Lusaka en vue de la concrétisation de la réconciliation nationale.

M. Joao Miranda, qui a pris part à la réunion du Conseil de ministres de l'OUA, a regretté l'existence des problèmes dans la démobilisation des troupes de l'Unita et la conclusion des processus de l'administration de l'Etat et de la transformation de la radio de l'Unita "Radio Vorgan" en une station commerciale.

Il a aussi informé les participants sur les problèmes auxquels son gouvernement est confronté pour convaincre le leader de l'Unita, Jonas Savimbi à se réunir avec le Président de la République, José Eduardo dos Santos. ■

**MESSAGE DU PRESIDENT DE LA
GUINEE BISSAU A SON
HOMOLOGUE ANGOLAIS**

**SOURCE : BULLETIN ANGOP, 2
MARS**

Le ministre bissau-guinéen des Relations Extérieures, M. Delfin Da Silva, est arrivé lundi, à Luanda, pour transmettre un message du Président de son pays, M. Vieira Nino, à son homologue angolais, José Eduardo dos Santos.

Dans un entretien avec la presse, M. Delfin Da Silva, en visite officielle de trois jours, en Angola, a affirmé que le message dont il est porteur, a trait à la coopération entre les deux pays et, surtout, au processus de paix angolais.

"L'instabilité politique et militaire de l'Angola empêche le renforcement de la coopération entre les deux pays", a-t-il souligné. ■

**LES RELIGIEUX PARLENT DE LA
RECONCILIATION**

**SOURCE : JORNAL DE ANGOLA, 3
MARS**

Un séminaire national sur la résolution des conflits, s'est ouvert lundi au Centre de Formation Professionnelle, à Luanda, organisé par le Conseil des Eglises Chrétiennes en Angola (CICA).

Plus de soixante dix délégations venues des provinces de Huambo, Benguela, Kwanza-Sul, Moxico, Malange, Uige, Huila, Namibe ainsi que des organisations sociales participent à ce séminaire.

Lors de l'ouverture du séminaire, le Révérend Augusto Chipesse, Secrétaire

*général du CICA a exhorté les chrétiens
à oeuvrer pour la paix en Angola. ■*

**APPEL DE L'ORGANISATION DES
FEMMES ANGOLAISES EN
FAVEUR DE LA PAIX**

**SOURCE : JORNAL DE ANGOLA,
3 MARS**

La nécessité de consolider la paix a été mise en exergue à Luanda lundi par l'Organisation de la Femme Angolaise (OMA), lors d'une cérémonie marquant le 41ème anniversaire de la création de cette organisation féminine placée sous le signe de la paix.

A Uige, la Secrétaire général de OMA, Mme Aurora Junju, a souligné, lundi, que "OMA" continuera à apporter sa contribution à la paix.

"La paix effective en Angola pourra permettre de développer le pays afin que les femmes et les enfants angolais aient des meilleures conditions de vie", a dit encore Mme Aurora Junju. ■

**UNE ECOLE POUR LES ENFANTS
DE MALANGE**

**SOURCE : JORNAL DE ANGOLA,
3 MARS**

Les six mille dollars que le Représentant spécial du Secrétaire général de l'ONU en Angola, Me Alioune Blondin Beye, a attribués aux enfants démunis de Malange sont arrivés à destination.

Plus de 200 enfants qui vivent dans des conditions particulièrement difficiles, pourraient voir, dans les prochains jours, leurs conditions de vie

s'améliorer, notamment dans le domaine de l'éducation.

Le Directeur provincial de l'Institut National de l'Enfant, M. Moises Muhongo, a confirmé à Jornal de Angola, que le montant offert par le médiateur du processus de paix angolais, a été remis à une entreprise pour construire une école qui portera le nom de Maître Bèye. Elle sera ouverte en juin prochain. ■

FIN DE L'EVACUATION DES POPULATIONS DE JAMBA SOURCE : RADIO NACIONAL DE ANGOLA, 13H00, 3 MARS

L'Organisation Internationale des Migrations (OIM) a conclu le 16 janvier dernier le processus d'évacuation des populations de Jamba (Kuando Kubango), vers leurs régions d'origine.

Par ailleurs, le processus de démobilisation des catégories spéciales commencera le vendredi prochain. ■

DE : S.Achy/G.Nlandu/L.Ferreira/PIO

A V I S

RADIO

*** Le Bureau de l'information de la MONUA produit une émission radiodiffusée en portugais.

Les horaires de diffusion sont les suivants:

- 11h00, 14h00 et 21h00 : lundi, mardi, mercredi, jeudi, vendredi et de 10h00 à midi le Samedi.

- Un programme radiodiffusé en langue française a lieu depuis le 9 décembre 1996, tous les vendredis, à partir de 21h30.

Les fréquences de ces émissions sont les suivantes :

AM - 219 M - 1367 KHz
- 276 M - 1088 KHz

SW - 31 M - 9720 KHz
- 25 M - 11955 KHz
- 41 M - 4245 khZ
- 60 M - 4950 khZ
- 90 M - 3375 KHz

FM - 93.5 MHz

TELEVISION

*** Le Bureau de l'Information produit également un programme de télévision qui est diffusé sur la Chaîne Nationale Angolaise (TPA), tous les mercredis et tous les vendredis après le journal télévisé du soir. Tous les dimanches également entre 12h10 et 12h40. ***